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Собрание актива считает партийным долгом каждого руководителя, каждой парторганизации глу
боко изучить решения Пленума ЦК ВКП(б), развернусь честную революционную самокритику, по- 
большевистски осуществлять подбор партийных кадровом-поставить на должную высоту марксистско- 
ленинское воспитание их, сделать проверку выполнения системой- своей работы, со всей настойчи
востью бороться за ликвидацию недостатков партийной работы, перестроить партийно-политическую 
работу в полном соответствии с требованиями Пленума Центрального Комитета партии.

(Из резолюции собрания актива Московской парторганизации по итогам пленума ЦК ЕКП(б).

Р а зв е р н е м  с а м о к р и т и к у — и зж и в е м  н ед о с т а т к и
РАЗВЕРНЕМ БОРЬБУ ЗА 60.000 ТОНН СТАЛИ В СУТКИ

РАЗРЕШИМ ВОПРОСЫ МАРТЕНОВСКОГО
ПРОИЗВОДСТВА

О Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О М  Г Е Р Б Е
СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАПИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

Постановление Президиума Центрального Исполнительного Комитета 
СССР.

Президиум Центрального Исполнительного Комитета Союза Совет
ских Социалистических Республик постановляет:

В соответствии со от. 143 (Конституции Союза. Советских социалис
тических Республик утвердить следующее изображение государственно
го герба Союза. Советских Социалистических Республик,:

Председатель Центрального Исполнительного Комитета СССР
М. КАЛИНИН.

Секретарь Центрального ‘Исполнительного Комитета СССР
И. АКУЛОВ.

Москва, Кремль, 17 марта 1937 года.

Партийцы не показывают хороших примеров

1{

.. В конце февраля и начале марта 
\  защитила дипломные проекты боль- 
.» (пая группа мартеновцев, 
г Снова наш институт направляет 
\  на производство 25 пнженеров-ме- 
- таллургов,

В свете ответственных задач, 
стоящих перед инжеперпо-техниче- 

. „ОТсйми работниками на производстве 
. в борьбе за 60.000 тн. стали в сут
ки, ликвидацию последствий вреди
тельства й дальнейшее развитие 
стахановского движения, встает 
Важный вопрос о готовности молодых 

Специалистов стать во главе стаха
новского движения. Защита проектов 
показала высокий уровень подготов
ки дипломантов. Из 20 дипломантов 
10 получили звание инженеров 1-й 

! степени и 10 чел.— 2-й степени. 
|.:Щ Однако как во время проектирова- 

и во время! защиты проек- 
-Р.тов кафедра металлургии стали, воз- 
тулавляемая проф. М. Е. Пильняк, 

/ ^'показала, что она не перестроилась 
/  ? л  имеет в своей работе ряд серьез-

1дных недостатков дезориентирующих 
'УГйлодых специалистов, узежающих 
\ |л а ' производство.

ж . Руководство кафедры до сих пор 
Гйё полйосТьУо отказалось от своих 
*  Неправильных позиций в проектиро

вании мартеновских печей, которые 
• оно поддерживало до решений экс
пертного совета НКТН о типозой 
250-тн. мартеновской печи.

В практике руководства проекти
рованием и в работе квалифицирован
ных комиссий обнаружилось, что 
руководство кафедры, формально став 
на защиту стахановского движения, 
открыто пе критикуя новые течения 
в проектировании мартеновских пе
чей, па деле проводила тонкую, и 
скрытую расправу с последними.

Во времй консультаций студенты 
были поставлены в обстановку раз
нобоя различных взглядов. Наряду с 
правильными принципами расчетов 
и проектирования, соответствующи

м и  современным условиям, излагае
мых одной частью консультантов, 
напр. инж. Веселковым, студенты 
получали по тем же вопросам диа
метрально противоположные взгляды 
и принципы расчетов, соответствую
щие старым установкам, проводив
шимся консультантами Стальпроек- 
та Лукояновым, Кузнецовым и ча
стично Лычагиным.

Кроме того такой консультант, 
■как пяж. Кузнецов, совершенно не 
соответствовал своему назначению 
по своей подготовке, что только ос
ложняло работу дипломантов.

В отношениях студентов с проф. 
Пильник часто не было нужного ра
бочего контакта. Профессор действо
вал на студентов не убеждением, а 
окриком. ’

Во' время защиты дипломных 
проектов скрытая борьба и расправа 
со взтлядамп, несогласными со шко
лой В. Е. Грума— Пильника, выяви
лись особенно резню.

Наир, дипломанты П. Тихонов п 
С, Цибизов имели одну л  ту лее за
дачу— реконструкцию мартеновского 
цеха Златоустовского з-да, но раз
решили ее по-разному. Тов. Тихо
нов, проявив большую самостоятель
ность в работе, решил задачу в све- 
то новых течений проектирования 
мартеновских печен, а т. Цибизов 
осуществил совет проф. Пильника. 
На защите Цибизов получил отлич
ную оценку проекта, заслуживающе
го внедрения в промышленность, а 
Тихонов был раскритикован и оце
нен на «удовлетворительно», при 
наличии одних и тех лее недостат
ков в обоих проектах (сокращение 
площади пода' печей). По своему ис
полнению оба проекта стояли иа 
одинаково высоком уровне, и к  
проекте Тихонова была осуществле
на, дополнительно, актуальная идея 
установки тяговых устройств по си
стеме Айсли.

Возмущепие присутствующих выз
вала зашита двух дипломантов —  
Балыкова и Вильскера.

Вильскер, вреднейший тин подха
лима и комбинатора, использовав
ший свое положение старосты груп
пы для получения высоких оценок, 
человек, которого из-за неповоротли
вости студенческих организаций в 
институте не успели разоблачить.

Его проект содержал ряд грубей
ших ошибок, отмеченных рецензен
том инле. Веселковым, и оценен как 
удовлетворительный. Однако Бнльс- 
кер, имевший консультантами Лу
коянова, а потом проф. Пильника, 
получил отличную оценку за проект 
и 1-ю (степень. Наоборот, дипломант 
Балыков, получивший отличный от
зыв как консультанта, так и ре- 
цепзента за самостоятельный и тех
нически совершенный проект, не
ожиданно был оценен квалифика
ционной комиссией только на «удов
летворительно». Невысказанная при
чина ясна— Балыков осуществил ряд 
вопросов в проекте известных под 
предложениями Днепропетровского 
ин-та (наклонный газовый канал, 
п у л  для лсесткого крепления ванны

и пр.). Только под давлением обще
ственного мнения студентов решение 
о Балыкове было пересмотрено и на 
следующем заседании квалификаци
онной комиссии Балыкову была 
об’явлена отличная оценка за 
проект.

Такая вопиющая иеоб'ективность 
'кафедры и квалификационной комис
сии противоречит установкам прави
тельства на самостоятельность и 
творчество в дипломном проектиро
вании и дезориентирует молодых 
специалистов, начинающих свою ра
боту на производстве.

Мы обращаем внимание ГУУЗ, ди

ректора и партийного комитета ин

ститута на обстановку на кафедре 

металлургии стали, как. на ненор

мальную, о чем студенты 'неодно

кратно сигнализ и ро вали.

Замалчивание в ин-те теоретиче

ской дискуссии о типовой мартенов

ской печи, антистахановскпе на

строения по кафедре, привлечение на 

работу в институт известного своими 

антисоветскими настроениями нпж. 
Лукоянова, читавшего лекции на 2 
кафедрах, консультировавшего 11 
дипломников, наконец перечис
ленные факты во время проектиро
вания и защиты проектов свидетель
ствуют о неблагополучии в подго
товке кафедров па кафедре метал
лургии стали и о необходимости ее 
укрепления лучшими кадрами.

ГРУППА ДИПЛОМНИКОВ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Доводя до сведе
ния дирекции и общественности ин
ститута о недостатках в работе ка
федры, редакция надеется, что ди
рекция займется работой кафедры и 
примет меры к  их изжитию.

Военную подготовку студенты 
I курса проходят впервые, между 
тем, количество часов отводится для 
этого в общем учебном плане не
много, как для военных дисциплин и 
других курсов. Очень трудно быстро 
освоиться с правилами военной дис
циплины, являющейся элементарной 
и необходимой основой всей дальней
шей работы в этой области. Каждо
му из нас приходится прилагать 
максимум желания и настойчивости. 
Мы имеем прекрасных преподавате
лей |—  командиров с большим бое
вым опытом. Аудитория с захваты
вающим интересом следит за их ув
лекательными, насыщенными факта

м и  имеем целый ряд отличников 
—  партийцев и комсомольцев, по 
наряду с этим у нас есть и члены 
партии —  хвостовики. На общетех- 
ничоском факультете в числе хвос
товиков значатся: Ионов, Аржаный, 
Кокуева и Гогин. Бее эти товарищи 
но имеют никаких причин, которые 
бы могли тормозить их работу. Фа-

ми лекциями. Желание многих из 
студентов — • сдать нормы на воро
шиловского стрелка I и I I  ст. Мы 
имеем таких товарищей, как Ники
тин (тр. С-3'6-2), который на пер
вой учебной стрельбе ни одной пули 
ис выпустил из нунктора «пятер
ки».

К, сожалению, приходится наблю
дать и обратные факты: у некоторых 
нет достаточно четкого выполнения 
распоряжений дежурного и старосты, 
пет твердой дисциплины в тире.

Все это нам необходимо изжить. 
Неважно обстоит дело с организаци
ей ОСЮ. В группах осоавиахимов- 
ской работы вовсе но видно. Папри

ку лыст предоставляет все возмож
ности отстающим ликвидировать свое 
отставание, обеспечивая их консуль
тацией и т. д.

(Партиец и комсомолец должны ит- 
тн в авангарде но учебе. Пора по
кончить с «хвостами».

мер гр. € -30 -2 ; военорг Корнилов 
никакой работы по сдаче норм на 
ворошиловского стрелка и НВХО не 
ведет, все это проходит мимо него; 
у него пет собственной инициативы 
к развитию осоавнахимопекой рабо
ты; а военорг фате-та т. Зорин не 
дает ему практических указании. 
То®. 'Борин должен персонально знать 
военоргов каждой группы, а воен- 
е.рги— каждого студента своей груп
пы. Только тогда, когда будут уме
ло сочетаться осоавнахимовская и 
учебная работы, можно добиться вы
соких показателей военной подготов
ки.

Н. РАДИОНОВ.

Н.

ЗА ВЫСОКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ ВОЕННОЙ ПОДГОТОВКИ



„Только о р га н и з у я  двойной п ресс— и с в е р х у  и с н и з у , т о л ьк о  п ер ем ещ а я  
цент р т яж ест и на к р и т и к у  с н и зу , м ож но б у д е т  рассчи т ы ват ь  ] 
на усп еш н ую  б о р ь б у  и и скорен ен и е б ю р о к р а т и з м а “ и. Сталин. # > ‘

06‘ективные причины мешают увиться
ХВОСТОВИКИ МЕХАНИЧЕСКОГО 

ФАКУЛЬТЕТА
I! список хвостовиков технологи

ческого факультета вошло много 
дерганцев и комсомольцев. Вот фа
милии этих товарищей, до сего вре
мени не сознавших, что они как 
партийны должны играть в ученье 
авангардную роль: Алтухов, Акимов. 
Воронов, Белый, Жданов, Пыльнов, 
Скллрьа, Зильберберг, Котов и Алек
сеев.

Большинство из этих товарищей 
ссылается на об’сктивные причины 
и в первую очередь на перегрузку 
общественной работой, например: 
т. Воронов, имеющий хвосты по

проектированию деталей машин, ме
таллургии чугуна н немецкому язы
ку ; т. Жданов —  проектированию 
деталей машин и немецкому языку.

Общественная работа конечно не 
может служить причиной неуспевае
мости. Нельзя прикрываться объ
ективными причинами. Разве может 

партиец и комсомолец агитировать 

за дисциплину в учебе, если они 

сами являются хвостовиками? Надо 

планировать свой день так, чтобы 

общественная работа увязывалась с 

академическими занятиями.

ПОЛИТУЧЕБА ХРОМАЕТ
Положение 'с проф.-политучебой 

на II I курсе плохое. Первые 2 заня

тия были сорваны но вине профко

ма (не могли найти пропагандис

та).

8 марта состоялось наконец пер

вое занятие, причем нз 19 беспар

тийных явились лишь 8. О заня

тиях все были извещены индивиду

ально.

Из непосещающих политзанятия 

надо отметить: Кириенко, Маевского,

Федорова, Яковлева, Кичатова. Сус
лика, Гошковского, а между тем 
многие из них не могут не только 
перечислить, а даже назвать число 
союзных республик; смысл переда
чи земли в вечное пользование кол
хозам для некоторых непостижим, 
—  его трактуют архи-неправильно 
и т. д.

Есть люди, которые очень мало 
знают о том, что происходит сей
час в Испании. Разве может с та
кими знаниями инженер работать на. 
современном производстве?

КРЫЛОВ.

ШУТКИ В СТОРОНУ
Тов. Галишников шутит

На собрании I I I  курса истфака 9 
марта т. Галишников уверял сту
дентов в течение 1 *4  часов, что 
три предмета, а пмепно 1) тепло
передача, 2) контрольно-измеритель
ные приборы и 3) металлургические 
печи —  есть одни предмет. Арифме
тический подсчет говорит обратное,

и у студентов, естественно, возника

ет вопрос: —  Тов. Галишников, 

скажите, три «хвоста» пли три «не

уд а» по этим предметам считаются 

за один или нет?

Вследствие этого на I I I  курсе 

лекции идут по 6 часов ежедневно.

Руководители не принимают мер
В доме-коммуне введены зарядки 

для всех, но студенты I I I  н IV 
курсов не ходят на зарядку, а так
же .плохо посещают и занятяя по 
фпзкультуре.

Руководители об этом прекрасно

знают, но не занимаются физичес
кой и строевой подготовкой бойцов 
—  будущих лейтенантов, в то вре
мя как упомянутые группы должны 

быть застрельщиками фпзподготовкп.

Студенты института стали им. Сталина дружно отклиннулись 
на призыв ЦК БЛНСМ об изучении летного дела. Институт дал из 
рядов своих студентов уже целый ряд летчиков. НА РИСУНКЕ: 

студенты-планеристы на занятиях?

СТРАХДЕЛЕГАТ 
И ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ

(Но соцстраху у нас. в институте 
проведена большая работа. Был 
проведен ряд обследований матери
ально-бытовых условий сотрудников 
института.. Через Ж  была оказала 
многим денежная помощь. Некото
рым произведен ремонт квартир, от
ремонтирована и добавлена необхо
димая мебель п даже кое-кому окаг 
сана помощь бельем, обувыо и 
верхней одеждой.

(Производились посещения боль- 
пых на дому. Некоторым из них 
оказывалась денежная помощь, вы
давались путевки в санатории и 
дома отдыха. Из недочетов работы 
соцстраха надо отмстить но всегда 
аккуратное получение путевок в 
сапгаторпн и дома отдыха. Например 
в прошлом году больной острой 
формой туберкулеза стахановец 
Сорокин только после двух месяцев 
усиленного нажима на обком полу

чил наконец путевку в санатории 
С немецмит( трудом была приобре
тена путевка тов. Хохлову. Не 
всегда я  местный комитет достаточ
но помогает соцстраху, .например: 
обследованием была установлены 
ненормальные жилищные условия 
т. С о ино бо й . МК обещал провести 
у /Оолитовой необходимый ремонт, 
однако до сего времени это не про
ведено в жизнь.

В. ТИТОВ, Г. ЗИНГАПЕВА.

V

ОТВЕТЫ 
НА ЗАМЕТКИ

□  □  □  - | V-

А все-таки 
консультация 

нужна**
В газете «Сталь» № 13 (163) от 

15 марта 1937 г. была напечатана 
заметка: «А все-таки консультация 
нужна».

По поводу этой статьи сообщаю:
В связи с тем, что в текущем го

ду все преддинломники, находящие
ся на периферии, не менее 2 раз’ 
посещаются руководителями от ка
федр, выделение часов для семина- 
ров разрешается лишь при особых 1 
специфических условиях прохожде- ! 
ння практики.

Несмотря на ограниченность сумм, : 
отпускаемых на этот предмет, мною '  
было разрешено студентам, проходя5̂  
ниш практику в Ворошиловграде, 30 
часов для семинаров — • это макси-^ 
мум, что можно было разрешить.

Кроме того тем же студентам 5 
марта мною было выслано по теле-,4 
графу 200 руб. па организацию эк^А 
скурсии на Краматорский и Торец-1 
кий заводы и оплату нескольких 
синих копий заводских чертежей. 4

Я сделал тот максимум, который,^ 
вообще, возможен, учитывая жест- /V. 
кую смету по практике, утвержден-'*5 
ную ГУУЗ. ч

Ответств. руководитель пр а к т и ч 
ной П. ФЕДОРОВ. ’ »

ИСПРАВИМ НЕДОЧЕТЫ
Профгруппа работников бухгалте

рии, рассмотрев заметку в газете 
«Сталь» от 20 марта, подтверждает, 
что зам. главбуха Морозов и неко
торые другие работники бухгалтерии 
подчас недостаточно чутко и  внима
тельно подходят к  людям.

Профгруппа на основе раэвбртыва-4: 
ния самокритики приняла ряд пред- ? 
ложений, направленных на улучше- 
ние обслуживания живых людей без.? 
ущерба в осуществлении финансовой I 
и кассовой дисциплины.

Профгруппа финчасти.

%

О т ш т а м п о в а л и
• ?

1
В Международный коммунистичес

кий женский день наш институт, 

собрав женщин, сделал доклад... По

том чай, угощение, музыка и пр. 
Многих отличниц —  работниц и 
студенток премировали путевками, 
деньгами н грамотами. Все грамоты 
были написаны одного содержания: 
«За хорошую академическую успе
ваемость и ударную работу». По
этому премированные женщины впа
ли в большое недоумение н даже

секретарю профкома т. Яблонской... 

Студентки же в своих грамотах .чи

тали, что кроме академической ус

певаемости они премируются за 

ударную работу»...

Грамоты «подмахивали» зам. ди

ректора т. Федосов, секретарь парт

кома т. Кудрявцев, председатель 

профкома т. Аржаный и зам. пред, 

месткома т. Егоров.

И ни один из этих ответственных: 
работников не удосужился прочесть,'! 
что он подписывает, кого они пре-| 
мнруют грамотами и за что.

Едва ли гардеробщице Гордеевой 

за хорошую академическую успева-4 
емость следует подносить грамоту,.: 
но что наши ответственные работ-;, 
ники достойны грамоты крокодила—  I 
это несомненно.

СТУДЕНТ. ,

Извращают постановления ЦК и СНК
Академсектор профкома мало ин

тересуется безобразиями с учебными 

планами I I I  курса, где изучается в 

семестре более 6 дисциплин, что яв

ляется грубейшим извращением по

становления ЦК и СНК о высшей 

школе.

Деканаты (Галншипков, Тупов)

позволяют себе протаскивать по три 

предмета под видом одного предмета 

и так составляют учебные планы, 

что между окончанием лекции и 

сдачей зачетов по данному предмету 

(электротехника) проходит время в 

У ч семестра, что в корне недопус

тимо.

смущение.

Например гардеробщица Гордеева, 

прочитав, что кроме ударной рабо

ты ей приписывают хорошую акаде

мическую успеваемость, вправе была 

задавать удивленные вопросы —  

что подразумевается иод ее академи

ческой успеваемостью? В чем? Хо

рошую академическую успеваемость 

приписали и служащим, например.

П О П Р А В К А
В докладе .тов. Сталина на пленуме ЦК ВКП(б), опубликованном ® 

нашей газете, в 9-м абзаце огжонца доклада напечатано:
«Мы наметили, далее, основные мероприятия, необходимые для того,!- 

чтобы обезвредить и ликвидировать диверсионно-вредительские и шпион
ско-террористические вылазки троцкистско-фашистских агентов ино
странных разведывательных органов».

Надо читать:
«Мы наметили, далее, осповные мероприятия, необходимые для того, 

чтобы ликвидировать эти недостатки и обезвредить днверсионно-вредп- - 
тельские и шпионско-террористические вылазки троцкистско-фашист

ских агентов, иностранных разведывательных органов».



Критиковать, невзирая на лица
ПРОФПОЛИТСЕТЬ НЕ РАЗВЕРНУЛА РАБОТЫ ПО ИЗУЧЕНИЮ НОНСТИТУЦИИ

РАБОТА ПРОФПОЛИТСЕТИ
Тщательное изучение Конститу

ции есть обязательное условие под
готовки к выборам в Верховный Со
вет н к  перевыборам парторганов.

В профполнтсетп с этим вопросом 
дело обстоит плохо.

Профком, в лице т. Ротфедьда, не 
• сумел организовать изучение Кон- 
•егитущш. Партком в лиде т. Ивано
ва, тоже забыл: агро этот большой 
участок работы. Налицо: неодашасрат- 
иые срывы занятий, текучесть слу
шателей и иропагаагдисто®, плохая 
Проработка материала на дому и  г. п. 
'ИапримерГ 8 февраля не состоялись 
['зааштия 4 кружков, 8 марта —  2 
&; т. д.
Ц-гДля пропагандистов первое время 
узе'было организовано семинаров. На 
последних занятиях в 2 кружках 

убьГло но 17— 20 чел. У пропаган
диста Дьяконова (гр. С-35-4, 6 и 7) 
-да кружок явились 5 чел., а уС*.
пропагандиста Хангулова —  50 чел.

гр. С-35-4 и 7 до 15 час. занима
ются физкультурой в ДК-, а с 15 
час. у них круж ки  в ин-те. Есте
ственно, что студенты или опазды
вают или предпочитают совсем не 
приезжать на занятия кружка. Дру
гие группы например кончают заня
тия в 13 час., а крулсок у них

с 15 час., это тоже неудобство.
Тов. Ротфельд жалуется, —  нет 

пропагандистов.
Это неверно, у нас есть люди, 

их только надо уметь использовать. 
Пора в этом большом деле навести 
порядок.

А. ЧЕЧНЕВ.

Безобразное отношение к уплате 
членских взносов

можно продуктивно изучать1: Газве
Конституцию с таким большим со
ставом, как 50 чел.?
' Конечно нельзя.

> . Л почему к  Дьяконову на заня- 
,тия явились только 5 чел.? Потому, 

плохо составлено расписание 
дней и часов занятий. Например

Местком покрывает наплеватель
ское отношение членов союза к  сво
им обязанностям.'

5 февраля 1937 г. ревизионная 
комиссия месткома проверила пра
вильность уплаты членских взносов 
членами профсоюза и выяснила, 
что некоторые товарищи платят 
членские взносы не так, как это 
полагается по шкале.

.Например доцент Боголюбов, член 
Ленинского райсовета, недоплатил 
В 1936 г. 27 руб. (в  1937 г. 
он членских взносов совсем не пла
тил); т. Филин за декабрь 1936 г. 
недоплатил 1 руб.; т. Челпщев за 
октябрь и ноябрь 1936 г. не уп
латил 1 р. 30 к. (за последние 4 
месяца членских взносов не пла
тил); т. Григораш за октябрь недо
платил 5 р. 30 к .; т. Долевой в де

кабре 1936 г. недоплатил 4 руб.; 
т. Сахаров за ноябрь и декабрь не
доплатил 5 р. 30 к .; за январь, 
февраль и март месяцы —  17 руб.; 
т. Жилинский за декабрь недоплатил 
3 р. 70 к. и за январь —  1 рубль; 
т. Мачннский за ноябрь и декабрь 
•недоплатил 19 р. 60 к.,ироф. Старк, 
па январь недоплатил 4 р. 50 к.

Всего недодано профсоюзу 89 р. 
70 к. Это недопустимый факт. Л 
между тем, местком ничего не сде
лал для того, чтобы изжить это бе
зобразно.

Л. БУШ УЕВА.

ОТ РЕДАКЦИИ. Местком освобо
дил от работы, сборщиков членских 
взносов тт. Амсннцкого и Петрова. 
А что сделано в отношении непла
тельщиков?

■

Преподаватель военного дела в Боенном кабинете об'ясняет ис
пользование приборов связи.

О ПРОИЗВОДСТВЕННОМ 
ОБУЧЕНИИ

| Профактив 
на учебе

| :25 марта в институте закончи
т ь  занятия третьего потока проф- 
курсов, организованных месткомом. 
Часы, потраченные на посещение 
Врофкурсов, не прошли для нас да
ром. Занимавшиеся товарищи много 
дочерпнули из лекций. В цикл лек
ций входили вопросы соцстрахова
ния, культурного, матерпально-быто-х >
вого обслуживания членов союза,
И
рхраны труда и др., т. е. все то, 

чем каждодневно встречается 
профактивист в своей практической 
работе.

Как недостаток в настоящем пото
ке надо отметить: 1) пропуски в за
мятиях по вине преподавателей, что 
Конечно не могло не отразиться на 

[ общем ходе их и 2) что часть то
варищей (Исаева, Еибпрякова) не 
иогла регулярно посещать занятий. 
тД к. была оставлена на вечернюю 

1 работу (по распоряжению т. Секун- 
' до). Это последнее обстоятельство 

Надо учесть месткому при органпза 
ции следующего потока профкурсов, 
чтобы дать возможность профакти
вистам полностью прослушать наме
ченный цикл.

Несмотря на указанные недостат
ки, которые в будущем надо устра
нить, организацию таких занятий 
надо приветствовать, и в первую 
очередь направить туда работников 
месткома и  профоргов, для которых 
эти курсы принесут большую пользу 
и знание для практической работы.

Из числа преподавателей хоте
л о с ь  бы отметить т. Агушевича, 

гП«оторый сумел больше всех заинте- 
гресовать аудиторию.

ПРОФАКТИВ.

Х а м е л е о н
Если вам угодно познакомиться с 

ним, так я  вам представило его. 
Это —  человек, который в прошлом 
был неплохой комсомолец, общест
венник, хороший производственник, 
за что был избран нашей организа
цией в депутаты Ленинского рай
совета. Но время идет, все изме
няется, а ои тоже изменился, по 
только не ж лучшему, а скатался по 
наклонной вниз. Лиачале он пе
рестал платить членские ком
сомольские взносы и  за ненадобно
стью спрятал куда-то комсомоль

ский билет, да так, что не мог най

ти его в течение 11 месяцев! По

том он решил, что достаточно по
литически грамотен и перестал по
сещать политзанятия, отговариваясь 
пли тем, что ему нужно ехать в

обком, или, что его вызывают в 
райсовет и т. д.

Когда предлагаешь ему прнтти на 
комсомольское собрание, у него все
гда готов ответ: «Не знаю... возмож
но, что буду».

В месткоме он себя чувствует, 
как дома, с членами профсоюза 
разговаривает высокомерно. Умеет 
очень хорошо прикрываться краси
выми фразами. Политически абсо
лютно безграмотен. В райсовете он 
в 1937 г. не был ни разу, а в 
1936 г. выполнил всего 2 задания 
— одно в январе, а другое —  в мае. 
От комсомольской организации он 
совсем оторвался, за что исключен 
из ВЛКСМ, имя его Александр Сту- 
пареико.

Л. БУШ УЕВА.

Многие из студентов к  производ
ственному обучению не относятся с 
должной серьезностью. Если у сту
дента есть «хвосты», то ему .разре- 
решают сдавать их за счет времени, 
отведенного на практику. Пока сту
дент не сдаст «хвосты», он может 
сидеть в институте. Но это отнюдь 
не значит, что для студента будет 
удлинен срок практики. Отставания 
в учебе студенты стараются ликви
дировать во время практики. Неко
торые ухитряются даже вообще ук
лониться от прохождения практики.

Студент Овсянников уклонился от 
прохождения 1-й производственной

практики на том основании, что его 
будто бы перебросил партком для 
«укрепления» другой группы, кото
рая шла впереди ровно на полсеме
стра. Тов. Овсянников убежден, что 
он прав и ничего плохого пе сде
лал, сократив срок своего обучения 
в нн-те за счет практики.

Некоторые студенты, посланные 
на московские заводы, больше нахо
дятся в институтских коридорах, чем 
работают в цехах (Малинина, Ал
тухов). Такое отношение к  практи
ке глубоко вредно, и с ним надо 
покончить.

И. ЛИПИЛИН.

ЧЕМ БОЛЕН ДЕКАНАТ ТЕХФАКА
Забыли о живых людях

В Институте стали студенты-связисты на занятиях
кабинете.

военном

Недавно прошедшее собрание тех- 

фака вскрыло серьезные недостат

ки в работе деканата.

Живая связь деканата со студен

тами отсутствует.

Деканат несвоевременно реагиру

ет на тревожные сигналы о непо

ладках в учебном процессе, по-ка- 

зенному, бюрократически относится 

к  живым людям.

Например незаконно сняли с по
вышенной стипендии Бабичеву. Про

изведен вычет из стипендии задним 

числом у Шатай.

Собрание обязало т. Тупова в 

ближайший срок выплатить раз

ницу, но строит 12 дней, а «воз

и ныне там». Это еще более под
тверждает бездушное отношение де
каната к  живым людям.

В связи с изменениями в учеб
ном плане I I I  курс оказался в очень 
тяжелом положении.

Вместо конкретной помощи сту
дентам за счет гибкости учебного

плана, деканат и учебная часть ин

ститута пошли по линии наименьше

го сопротивления и механически 

об’едшгали 4 предмета в один пред

мет «Печи».

Деканат совершенно не реагиро

вал на сигналы о том, что курс кон

трольно-измерительных печей чита

ется плохо, нет учебппков, лекции 

не сопровождаются демонстрацион

ным материалом. В результате про

хождение этого курса фактически 

сорвано.
Деканат но учел загруженности 

предметами I семестра, когда II! 

курс слушал 10 предметов, повто

рив свою ошибку в том, что за V» 
семестра снова пришлось прослу
шать 7 предметов. Все это ведет к 
понижению качества учебы студен
тов и говорит за то, что деканат не 
чувствует своей ответственности за 
качество подготовки молодых кад
ров.

К. КОРСУНСКАЯ.



Техническая страница №  2
Молчание профессора Пильник ОПРЕДЕЛЕНИЕ НЕКОТОРЫХ ОСНОВНЫХ 

РАЗМЕРОВ ВЕРХА МАРТЕНОВСКОЙ ПЕЧИ'
Каждый гражданин Советского со

юза с напряженным вниманием сле
дит за работой стахановцев-метал- 
лургов, возглавивших борьбу за 
60.000 тонн стали в сутки.

Работа стахановцев опрокинула 
многие данные «теории», по суще
ству являвшиеся фиксированием ста
рой. отсталой практики металлурги
ческого производства.

В отличие от многих научных 
работников, самоустранившихся от 
того, чтобы облегчить и возглавить 
работу стахаиовцев-металлургов, ра
ботники Днепропетровского метал
лургического института Доброхотов, 
Семикин и другие сделали серьезные 
шаги в направлении пересмотра ус
тарелых «теоретических» данных, в 
том направлении, чДобы включиться 
в движение стахановцев. Кафедра 
металлургии стали нашего институ
та, одного из крупнейших металлур
гических институтов, заняла весьма 
странную позицию выжидания и за
малчивания теоретической дискус
сии.

Это тем более касается проф. 
Пильняка, руководителя мартенов
ской секции Стальпроекта, непосред
ственно против чьих взглядов вы
ступали днепропетровцы.

О факте замалчивания теоретиче
ской дискуссии уже сообщалось на 
страницах нашей газеты членом ка
федры Хлебниковым и в статье «За 
научную самокритику»— И. П. Ли
ш и  иным.

Для института совершенно бес-

0  РАБОТЕ НИТОМ
Бюро ПИГОЛ Института в соста

ве тт, .Вид у ля II. II., Федорова 
II. С. и  Кинера1 должно было возг
лавить научно-техническую мысль, 
но до сегодняшнего дня оно с этим 
делом не справилось. НИТОМ спра
ведливо названа мертвой организа
цией. Почему она мертва? Причина 
у нас в научно-технических работ
никах Института. Бюро И1П1ЮМ ра
ботает из рук вон (плохо. Собирает
ся очень редко, не 'проводит обсуж- 
деипя ряда вопросов, выдвигаемых 
рабо ч и м и- стах аяо вцами, инженера
ми с производства, научными (ра
бот пикали, освещаемых так часто 
на страницах центральной нечаян. 
О другой стороны члены нашей ор
ганизации ПИТОМ, т. е. вся науч
ная сила Института, иод всякими 
соусами отмежевывается от посеще
ния довольно интересных докладов, 
которые ставились на общем собра
нии и на которых ин разу не бы
ли такие, как гг. Пильняк, Старк, 
Кудрявцев, Рудбах, Самарии, Хо
лодный и другие. Можно при
вести целый ряд примеров «ак
тивности» наших научных работ
нике®, но '• и этого до (/паточно, 
чтобы поставить со всей вес
костью вопрос о перестройке всей 

нашей работы <в этом направ

лении о  максимально заострить во

круг этого все общественное мнение 

Института.
Бюро КИТОМ.

следно прошло пребывание у нас Ма
кара Мазал, бесследно прошла поезд
ка бригады Пильника на Мариу
польский завод, совершенно бесслед
но прошла встреча проф. Доброхото
ва со студентами-дипломниками —  
специалистами производства стали. 
Студенчество и работники института 
вправе требовать от кафедры произ
водства стали изложения своих то
чек зрения по существу актуальных 
в настоящий момент вопросов марте
новского производства и типовой 
мартеновской печи.

Совершенно ясно, что речь идет 
не просто об отвлеченных теоретиче
ских представлениях, а непосредст
венно касается выполнения кафед
рой задачи— дать стране в ближай
шее время 60 тысяч тонн стали в 
сутки.

Молодым работникам кафедры —  
аспирантам Ойксу, участнику брига
ды, ездившей на Мариупольский за
вод, комсомольцу Абросимову также 
надо выступить с указанием, в ка
ком направлении ими ведется рабо
та. Нам кажется, что настроения на 
кафедре, что «Мы ждем, пока доброь 
хотовцы провалятся» (Олесин),— не
серьезны и попросту вредны.

Непонятна позиция. занятая 
НИТОМ нашего ин-та (Бидуля, Кри
мер, Федоров П. С.), до енх пор не 
(пытавшихся поставить обсуждение 
актуальных вопросов мартеновского 
производства в стенах нашего ин
ститута.

ВЕННЫХ СТУДЕНТОВ  
НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ

Из выпускников металлургическо
го факультета самым отстающим 
считается т. Илюхин. Он перешел к 
нам в институт из другого вуза с 
13 хвостами. По всей вероятности 
главной причипой его перехода из 
одного вуза в другой было большое 
количество хвостов. Вместо того что
бы приналечь на учебу, т. Илюхин 
перешел в другой институт. Но в 
Институте стали т. Илюхин остал
ся хвостовиком. В настоящее время 
у него имеются хвосты но строи
тельной механике и металлографии. 
Тов. Илюхину давали две отсрочки, 
но он все же не сумел сдать этих 
предметов. Наконец ему дали третью 
отсрочку —  это последняя отсрочка, 
после чего встанет вопрос об ис
ключении т. Илюхина.

Тов. Илюхин имеет возможность 
учиться. Правда, т. Илюхин ссыла
ется на то, что он болен, что у не
го семья и он должен помимо ученья 
работать на стороне для заработ
ка, но все это не может служить 
для него оправданием. Тов. Илюхин 
—  член партии и должен служить 
примером для других студентов, но 
т. Илюхин не сознает этого.

Кроме Илюхина на металлургиче
ском факультете имеют хвосты пар
тийцы: Сидоров —  по немецкому 
языку, Зеленский —  по немецкому 
языку и металлургии стали. Этим 
товарищам надо приложить все уси
лия, чтобы добиться перелома к 
лучшему в учебе.

Н. В-ов.

Выдержки из статьи: «Серьезные 
проблемы в технической политике 
ГУ,МИ» —  шгж. А. Митя сова.

(«Техника» от 24 марта 1937 г.).

...Однако в пределах печей эта не
правильная методология нередко 
Стальпроектом или заводами все-та
ки под сурдинку протаскивалась 
(Уралмаш, «Кр. Сормово» и др.). 
Недаром бывший директор Таганрог
ского завода троцкист Колесников, 
ныне арестованный, так упорно от
стаивал проект проф. Пильника, за
являя, что печь, переделанная сог
ласно указаниям проф. Пильника, 
дает хорошие результаты.

Любопытно, что проект переделки 
■печей № №  5, 6 и 7 Таганрогского 
завода был утвержден тогдашним 
начальником ГУЛИ т. Гуревичем по 
представлению т. Точинского и ннж. 
Гнршмана в декабре 1936 г., т. е. 
тогда, когда печь была уже переде
лана. Факт, ярко характеризующий 
как «оперативность» ГУМП, так н 
его чрезмерную доверчивость.

А теперь новый директор того же 
завода т. Трахтер, убедившись в 
плохих результатах работы этой; пе
чи, вызвал работников Днепропет
ровского металлургического инсти
тута тт. Семшсина и Казанцева и 
поручил им составить новый проект 
реконструктивных иэмшгешш, в  кор
не меняющих принципы работы 
печей.

Н. СИРОТА.

В данной статье приводится прин
ципиально новый метод подсчета не
которых главных размеров верха м а ^  
теновоких печей, на основании опу
бликованных работ автора («Демта», 
X  8, .1935 г. и  («Теория йщ!ра,к.ти1аа 
металлургии», № 8, 1936 г.).

Для примера определим некото
рые основные размеры верха 100- 
тонной мартеновской печи, работаю
щей на генераторном газе с тепло
творной способностью 1150 кал/мт3. 
Расход условно топлива на тонну 
жидкой стали принимаем 21 ,2 % . 
Продолжительность плавки— 7 час. 
Печь выплавляет торговые сорта 
стали. Следовательно выплавляется 
жидкого металла 340 тонн в сутки. 
Соответственно данным секундный 
расход газа при 0°С равен —  3,20 
мт’ /сек. и дыма— 7,3 мг’/сек.

Принимаем площадь пода— 53 мТ*. 
С другой стороны площадь пода рав
на 8 = Г Х Ь .  Согласно работам ав
тора ширина печи =  V З У  5111 ь  
гд е  <р угол наклона потока пламени. 
По кривой ?мп (см. раб.) наклон по
тока пламени равен —  18° 30 м. 
Подставляя известные значения, на
ходим ширину печи равной 
\Т  5 0 X 0 ,3 1 8 = 4 ,1  мт.

Длина печи равна Ь — 53 : 4 ,1 =  
— 12,9 мт. Угол наклона газового 
канала находим; по кривой ( а 
равным 10°. Угол наклона воздуш
ного канала на основании зависи
мости р =  2 <р — а =  3 7 °— 10°= 27° 

Примечание. В существующей пе
чи, где известны длина п ширина, 
легко определить, идя обратным п у 
тем, правильное расположение газо
вых и воздушного каналов.

Размеры огневого окна 
Площадь огневого окна, но мне

нию проф. II. Н; Доброхотова, равна 
около —  550 см. кв. на один метр 
квадратной площади иода печи. При-, 
ннмаем эту цифру, тогда общее 
сечение огневого окна равно 
5 5 0 X 5 3 = 2 9 0 0 0  см. кв., или 2Д) | 
мт. кв., что составляет 1/18 часть 
от площади пода печи.

Размеры окна принимаем —  
1 2 5 0 X 2 4 0 0  мм.

Длина камеры смешения 
Длина камеры предварительного 

смешения делается около 10— 13% 
от длины площади пода. Принимаем 
10 проц., тогда общая длина камеры 
смешения равна 1 3 ,1 Х Ю 0 = .  
= 1 3 1 0  мм. . .

Размеры камеры предварительного 
смешения— 1250 X 2 4 0 0 X 1 3 0 0  мм.

Газовое окно
По мнению проф. Н. II. Доброхотов, 

ва (см. работы), сечение выходного 
газового окна 8 /2 =  0 ,0 5 } /5 'п д .  до-- 
да. Подставляя площадь иода печи в 
эту практическую зависимость, име
ем 5 '2= 0 ,0 5  ]Т 5 3 = 0 ,3 6 4  м т.дв... 
Задаемся скоростью газа при выходе 
—  8,5 мт/сек. при 0°С (средние4; 
значения американских данных 
— 8,5 мт/сек). При количестве газа 
= 3 , 2  мт/сек. получим выходное ре
чение газового окна равным 
3,2 : 8 ,5 = 0 ,3 7 7  мт. кв. Оконча
тельно принимаем размеры газовой) 
выходного окна —  4 8 0 X 7 8 0  мм: 

Воздушное окно над газовым на
клонным каналом следует опреде
лять на основании окоростп возду
ха 2,5— 2 м/сек. при 0°С. Опреде-. 
ление остальных главных размеров 
печи производится на основания ‘•су
ществующих правил, с последующ; 
подсчетом сопротивления газов.- 

СОКОЛОВ.

НЕДОСТАТКИ, КОТОРЫЕ НАДО ИЗЖИТЬ
Происходившее 15 марта общее! 

собрание технологического факуль
тета с докладом деканата о про
деланной работе вскрыло целый ряд 
отрицательных сторон и грубейших 
ошибок, допущенных в работе дека
ната.

Подбор преподавателей 
и руководство кафедрами
Несмотря на неоднократные сиг

налы со стороны студентов о низ
ком уровне знаний у отдельных 
преподавателей и руководителей ка
федр, деканат оставался глух и нем 
и никаких мер к  замене таких ра
ботников не принимал.

На з-де нм. Сталина практикой 
термистов руководит т. Перов. Един
ственным его пособием является... 
отчет о производственной практике 
прошлой группы студентов. Произ
водства Церов совершенно нее знает. 
Студентам подчас стыдно признать
ся рабочим завода, что он их руко
водитель.

В группе ГП преподаватель Чи
ликни сорвал занятия по контр.-^из
мерит. приборам и в виде компенса
ции... ставил всем студентам отлич
ные оценки.

Методический кабинет и другие 
организации разрабатывают програм
мы, но преподаватели их не придер
живаются (Грум-Гржимайло и мно
гие др.).

Деканат на группу спускает всего 
2— 3 экземпляра программы. Ввиду 
ее больших размеров нет возможнос
ти переписать ее.

Деканат не руководит кафедрами, 
не интересуется качеством лекций, 
лабораторных работ и практикой и,

главное, не реагирует на неодно
кратные сигналы об этом студентов.

О методе руководства 
и связи с группами

Деканат не может назвать ни 
одного случая живой связи с пото
ками и группами. Вся связь осуще
ствляется канцелярско-бюрократи
ческим методом. Из выступлений 
студентов видно, что все руковод
ство т. Тупова заключается в рас
пределении взысканий и снятии со 
стипендии. Он не видит живого че
ловека, не знает лучших студентов 
и не опирается на них.

Аппарат технологического факуль
тета работает вяло. Все постановле
ния, наиболее интересующие студен
тов —  перевод на следующий курс, 
насначение па стипендию и  т. д. —  
всегда публикуются и выносятся с 
большим опозданием далее но срав
нению с другими нашими факульте
тами.

Снятие со стипендии —  это был 
главнейший рычаг в работе ф-та. 
Но так как сейчас это запрещено, 
то т. Тупов решил это применить к 
отличникам, сдавшим1 в зачетную 
сессию 9 предметов на «отлично», 
но не сдавшим (все группы техно
логии. и мет. фак. не сдали) в свя
зи о перегрузкой— проекта— снял) и 
нх с повышенной стипендии, и т. к. за 
февраль они получили повышенную, 
то он из обычной стипендии марта 
вычел разницу повышенной стипен
дии февраля. Сверхизобретательиость 
Тупова достойна патентования! Как 
бы не занялся этим другой ф-т, хотя 
там, к  стыду Тупова, этого не сде
лали.

О самокритике I,
’ х  *;

Почти все выступления студен-' 
тов были содержательны н заключа
ли в себе много фактов. Однако до
клад т. Тупова не удовлетворил'^ 
присутствующих и не вскрыл- всёх;’< 
недостатков, имеющихся в работе/ 
хотя в Заключительном слове (он . 
признал указанные недостатки. ; . ;

Приходится удивляться, почему 
не присутствовал на собрании ди-\ 
ректор т. Федоров, хотя по имею
щимся у нас сведениям его нес
колько раз приглашали. ■ :

И здесь „об’ективные 
причины"

Пришедший к  концу собрания 
зам. директор т. Кудрявцев высту
пил, как обычно, с «дипломатичес
кой» речью, в которой .пытался оп
равдаться, смазать недостатки, сва
ливая все на гнилое руководство 
ГУ УЗ НКТП и на об’ективные при
чины.

Директору института т. Федорову. 
н Г. Кудрявцеву А. Ф. надо помнить,, 
что нам не нужна такая гнилая- 
«дипломатия», а нужно честное при» 
знание недостатков н исправление их.

К . ВОРОНОВ, Т. ЗАКС.,

ПОПРАВКА
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